
Entrevistas

De la ciudad al campo. Una aproximación a las motivaciones y expectativas de una relocalización familiar

From the city to the rural area. An approach to the motivations and expectations of a family relocation

Da cidade ao campo. Uma abordagem das motivações e expectativas de uma relocalização familiar



**Estudios
Rurales**

Publicación del Centro
de Estudios de la
Argentina Rural - UNQ

Valentina Belén Cucchi

IAG, Argentina

valentinabelencucchi@gmail.com

Marina Poggi

CONICET / CEAR-UNQ, Argentina

marinapoggicarter@gmail.com

**Estudios Rurales. Publicación del Centro de Estudios
de la Argentina Rural**

vol. 15, núm. 32, 2025

Universidad Nacional de Quilmes, Argentina

ISSN: 2250-4001

Periodicidad: Semestral

estudiosrurales@unq.edu.ar

Recepción: 28 noviembre 2025

Aprobación: 11 diciembre 2025

DOI: <https://doi.org/10.48160/22504001er32.709>

URL: <https://portal.amelica.org/amelia/journal/181/1815383029/>

Resumen: Presentamos la trayectoria migratoria de la familia Tuero, originaria de Bernal, quienes en 2013 se trasladaron a Ranchos. A partir de una breve entrevista, se exploran sus experiencias y las motivaciones que impulsaron el cambio, y sus valoraciones sobre la vida en el nuevo entorno rural. El caso funciona como una ventana para comprender procesos más amplios de migración interna en la provincia de Buenos Aires y las transformaciones en las condiciones de vida del conurbano bonaerense.

Palabras clave: Migración, Ruralidad, Familia.

Abstract: We present the migratory trajectory of the Tuero family, originally from Bernal, who relocated to Ranchos in 2013. Based on a brief interview, their experiences and the motivations that drove the move are explored, along with their assessments of life in the new rural environment. This case serves as a lens through which to understand broader processes of internal migration in the province of Buenos Aires and the transformations in living conditions in the Greater Buenos Aires area.

Keywords: Migration, Rurality, Family.

Resumo: Apresentamos a trajetória migratória da família Tuero, originária de Bernal, que em 2013 se mudou para Ranchos. A partir de uma breve entrevista, exploram-se suas experiências e as motivações que impulsionaram a mudança, bem como suas avaliações sobre a vida no novo ambiente rural. O caso funciona como uma janela para compreender processos mais amplos de migração interna na província de Buenos Aires e as transformações nas condições de vida no cinturão metropolitano bonaerense.

Palavras-chave: Migração, Ruralidade, Família.



ENTREVISTADXS:

Susana Graziola, Roberto Tuero, Martín Tuero

ENLACE

<https://youtu.be/Jd9yO07Afxk>

La familia Tuero es oriunda de Bernal. Compuesta por Susana, Roberto y sus tres hijos (Viviana, Roxana y Martín) desarrollaron gran parte de su vida en Barrio Parque, Bernal (localidad de Quilmes, sur del conurbano bonaerense). Se trata de un espacio tranquilo, caracterizado por casas bajas, la plaza “de la Paz”, la parroquia “Nuestra Señora de la Paz”, la escuela primaria 47 “Luis Pedro Zanni” y el Jardín de Infantes N° 927 “Amiguitos de Barrio Parque”, en donde la mayor parte de las infancias del barrio cursaron sus estudios iniciales.

Sin embargo, el encanto y la tranquilidad de Ranchos (cabecera del distrito de Gral. Alvear, Provincia de Buenos Aires, Argentina) los tentó a pensar en una vida más tranquila y alejada del bullicio y los peligros de la ciudad. El nexo con el pueblo nace a partir del trabajo de Roberto y Martín vinculado al transporte de lechería de la empresa argentina “La Serenísima”. Y así fue como parte de la familia se traslada e instala en Ranchos desde enero de 2013.

Ranchos se ubica a 114 km por ruta provincial 29 y fue fundada en 1781, como parte de la estructura defensiva (fortificaciones) durante la época colonial. El distrito lleva el nombre de Gral. Paz desde 1891. Como espacio de tradición ganadera especializada en la actividad tambera, contaba en 2022 con 14207 habitantes.

Para indagar en sus vidas les preguntamos:

¿Cómo era tu vida en Bernal? ¿En qué momento y por qué decidiste vivir en Ranchos? ¿Cómo es tu vida ahora y qué es lo que más valorás?

El espíritu de esta breve entrevista busca retratar una trayectoria familiar que refleja la de muchas otras, y es una arista más para reflexionar acerca de los motivos de las migraciones bonaerenses contemporáneas y las condiciones de vida actuales en el conurbano bonaerense.

ENLACE ALTERNATIVO

<https://www.youtube.com/@entrevistasestudiosrurales9878/videos>



AmeliCA

Disponible en:

<https://portal.amelica.org/amelia/ameli/journal/181/1815383029/1815383029.pdf>

Cómo citar el artículo

Número completo

Más información del artículo

Página de la revista en portal.amelica.org

AmeliCA

Ciencia Abierta para el Bien Común

Valentina Belén Cucchi, Marina Poggi

De la ciudad al campo. Una aproximación a las motivaciones y expectativas de una relocalización familiar

From the city to the rural area. An approach to the motivations and expectations of a family relocation
Da cidade ao campo. Uma abordagem das motivações e expectativas de uma relocalização familiar

Estudios Rurales. Publicación del Centro de Estudios de la Argentina Rural
vol. 15, núm. 32, 2025

Universidad Nacional de Quilmes, Argentina
estudiosrurales@unq.edu.ar

ISSN: 2250-4001

DOI: <https://doi.org/10.48160/22504001er32.709>